



Paroisse catholique

Sainte-Croix - Bilet - Mauborget

Ch. De Mon Repos 3
1450 Sainte-Croix

PAROISSE CATHOLIQUE SAINTE-CROIX

PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE 2024 DE LA PAROISSE CATHOLIQUE DE STE-CROIX

Samedi 20 avril 2024

Ordre du jour

- 1-Accueil et nomination des scrutateurs
- 2-Procès-verbal de l'assemblée générale du 6 mai 2023
- 3-Rapport 2023
 - Message du président du Conseil de paroisse
 - Message du Conseil pastoral
 - Message du curé modérateur
- 4-Gestion et finances
 - Compte 2023, rapport des vérificateurs, demande d'approbation
 - Budget 2024, demande d'approbation
- 5-Nominations (membres du Conseil paroissial et vérificateurs des comptes)
- 6- Activités pastorales et paroissiales 2024
- 7-Propositions et divers

1. Accueil

Présents : 17 personnes dont 7 du conseil (Philippe Baudet ; Guy Vallat ; Véronique Gerber ; François Jeanmonod ; Marie-Laure Favre ; Landry Inaka ; Estelle Sylvestre. Excusé : Bernard Woestelandt)

2. Procès-verbal de l'assemblée générale du 06 mai 2023

Le PV avait été déposé au fond de l'Eglise et chaque participant à l'assemblée a reçu une copie.

La parole n'est pas demandée.

Le Procès-verbal est soumis à l'approbation. Il est accepté à l'unanimité.

3. Rapports 2023 :

a. Message du président du conseil de paroisse.

Chers amis,

Comme chaque année, c'est avec un réel plaisir que votre comité se présente devant vous ce soir pour évoquer les dynamiques qui animent notre paroisse.

Contrairement à la coutume, ce rapport sera axé sur l'avenir de notre paroisse. Comme nous l'avions mentionné l'année dernière, certains membres du conseil, y compris moi-même, quitteront leur fonction durant cette assemblée. Le conseil de paroisse se renouvelle, et nous sommes rassurés de voir notre communauté continuer à se rassembler avec force autour de valeurs communes pour œuvrer pour le bien commun. Un nouveau conseil va prendre la relève avec dynamisme et compétence. Je tiens d'ores et déjà à exprimer ma plus sincère gratitude envers Marie-Laure, Estelle, et Landry pour leur dévouement.

Effectivement, ce soir, Véronique et François arrivent au terme de leurs mandats. Quant à moi, je vous demanderai d'accepter ma démission et de me libérer de ma fonction. Ma mutation professionnelle à Paris et l'intensification de mes activités liées à une situation internationale mouvementée rendent la gestion de mes responsabilités ici de plus en plus difficile.

Notre conseil défend ses ambitions avec humilité car nos moyens sont limités. Le 18 décembre dernier, nous avons eu une séance avec les représentants des trois communes du Balcon du Jura concernant la convention qui nous lie désormais. Ce partenariat simplifie nos interactions et garantit la couverture de nos besoins fondamentaux, tels que l'entretien et les travaux liés à l'église, les frais des célébrations incluant le chœur et l'organiste, ainsi que les coûts liés au catéchisme. Cette convention, similaire à celle de nos amis protestants, a été renouvelée pour une année supplémentaire. Nous continuons à l'affiner, notamment sur des points comme le processus de réservation de notre salle paroissiale et une intégration, à mon avis bénéfique, de notre paroisse dans le portefeuille de l'assurance collective de la municipalité de Ste Croix. Je note en tous cas une réelle disponibilité des municipalités à nous soutenir, tout en veillant à ne pas privilégier une religion par rapport à une autre.

Comme mentionné l'année dernière, nous avons exploré des synergies au sein de l'Unité Pastorale pour optimiser nos ressources. Le test de délocalisation de notre secrétariat à Yverdon s'est révélé positif, et nous continuerons sur cette lancée en externalisant certaines de nos activités de gestion du personnel que j'assurais jusqu'à présent.

En ce qui concerne nos infrastructures et nos bâtiments, le conseil est à présent en discussion avec le Groupe-e pour une éventuelle intégration au chauffage à distance. L'entreprise a présenté un devis d'environ 35'000 CHF pour le raccordement de la cure et de la salle. Je pense qu'avant de prendre une décision il serait judicieux de se rapprocher de la municipalité pour évaluer son intention en ce qui concerne un éventuel raccordement de

l'église. Il appartiendra au conseil de décider. François vous présentera plus en détail ce dossier ainsi que les autres projets qui vont concerner nos bâtiments.

Permettez-moi, avant de conclure, de partager une réflexion qui touche plus particulièrement à la mission de Philippe qu'à la mienne. L'Église catholique, en réponse aux crises en Ukraine et en Israël, a axé son action sur la diplomatie humanitaire et le soutien aux populations affectées en particulier par l'intermédiaire de ses agences comme Cor Unum et Caritas. Le Pape François souhaite que l'Église devienne « un hôpital de campagne » pour le monde. En Ukraine, elle a activement soutenu les réfugiés et les déplacés, offrant des abris et de la nourriture, tout en appelant à la paix et à la résolution diplomatique du conflit. En Israël et dans les territoires palestiniens, l'Église catholique offre également un soutien humanitaire sans distinction de religion ou de nationalité. Son action vise aussi à protéger les lieux saints et à garantir l'accès sécurisé pour les fidèles de toutes les confessions.

La Suisse accueillera en juin prochain une première conférence internationale sur la paix en Ukraine. L'histoire de notre Eglise nous enseigne à être des fidèles attentifs et courageux. Soutenons les initiatives de notre Église et, si nécessaire, attendons d'elle qu'elle fasse preuve ici aussi, d'ambition.

Pour terminer, je vous exprime ma profonde gratitude pour les moments partagés au sein de cette communauté paroissiale qui restera, pour Catherine et moi, Notre Paroisse. J'ai eu un immense plaisir à travailler aux côtés de personnes exceptionnelles et dévouées à la mission, notamment Véronique, Philippe, François, Bernard et Chantal au sein du conseil mais également Marie-Claire Jones, Renata Cote, Jean Bietry et Jean-Paul Ferreira. Bien que je passe quelques années à l'étranger, j'espère pouvoir continuer à m'engager au profit de notre paroisse.

Merci.

Guy Vallat

b. Message du conseil pastoral

Chers membres du conseil de paroisse, chers paroissiens,

Cette année pastorale 2023-2024 a vu quelques changements dans nos habitudes puisque nous avons fusionné le conseil de paroisse et l'équipe d'animation pastorale.

Au nom de l'équipe, voici un résumé des événements qui ont marqué la vie de notre paroisse.

Le groupe de servants de messe de Ste-Croix a rejoint celui d'Yverdon pour participer au 2 km de Lausanne le 20 avril 2023.

Le groupe des lecteurs s'est agrandi avec la présence de Patricia Reimann. Il a participé à une formation à Yverdon.

Le groupe de chantres s'est agrandi aussi avec Pascale et Landry, qui ont rejoint Estelle. Ils ont également suivi une formation. Achat d'un nouveau lutrin réglable plus adapté.

*Pour la première fois, les Églises du balcon du jura, à travers le groupe œcuménique ACBJ, ont tenu à être présent au **marché d'été** et ont tenu un stand ensemble pour présenter les différentes activités des paroisses. Ce fut un beau succès et cela a été apprécié de tous.*

Dans le cadre de l'ACBJ et en collaboration avec le cinéma de Ste-Croix, nous avons participé à l'organisation de la diffusion de la **saïson 3 de la série The Chosen**. Belle participation puisque nous avons accueilli 261 spectateurs sur les 4 séances avec une

moyenne de 65 personnes par séance. La formule avec un temps d'échange après le film en plénière et un temps de partage autour d'une agape semble convenir.

Le groupe des franciscains : à la suite du départ de Marie-Hélène, c'est Angela soutenu par Véronique qui ont repris la coordination du groupe, qui compte entre 5 et 7 personnes.

En février, Angèle et Véronique ont participé à une formation à Lausanne sur Ste-Claire qui était très enrichissante.

Angèle prépare chaque rencontre avec application afin de nous aider à débattre du sujet du jour. Le groupe est accompagné lors de leurs rencontres par le père Joseph qui vient de St-Maurice. C'est un beau moment de partage, d'échanges et de prière.

Pour fêter Noël, elles se sont retrouvées avec le groupe de la vie montante et ont projeté un diaporama sur notre pèlerinage du mois de mai au Vorburg.

Notre groupe étant toujours plus petit, nous avons décidé de faire un flyer pour faire de la pub et recruter de nouveaux membres. Et même ouvrir au sein de nos frères protestants. Un contact a été pris avec le pasteur Jean-Christophe Jaermann.

Le groupe de la Vie Montante : à la suite du départ de Mme Christiane Chanson, Angèle et Véronique ont repris le groupe qui compte entre 10 et 13 personnes.

Les discussions sont animées et enrichissantes. Ensuite nous avons la messe avec notre aumônier Théotime et nous finissons la rencontre avec un bon goûter fourni par Denise Wolfsberg.

Pour fêter Noël, nous nous retrouvons avec le groupe des Franciscains et avons projeté un diaporama sur notre pèlerinage du mois de mai au Vorburg. Une sortie le 6 juin est prévue au chalet de la Grandsonnaz.

Un flyer a été également réalisé pour faire la promotion de ce groupe.

Les soupes partage continuent d'être proposées les jeudis midi une fois par mois.

Le marché de l'Avent a connu une belle fréquentation malgré la météo. Des membres du Zartcirque sont venus animés l'après-midi par différentes animations circassiennes.

La fête de la St François de Sales a eu lieu sous une autre forme cette année. Pierre Dubois nous a fait un retour de la démarche synodale après la messe puis nous nous sommes retrouvés à la salle de paroisse pour un temps convivial autour d'un repas canadien.

La chorale œcuménique participe à plusieurs messes durant l'année dont récemment la messe de Pâques, qui a été suivie par un apéritif devant l'église.

Merci pour votre écoute, place à une rétrospective en images.

Marie-Laure Favre, pour l'équipe d'animation pastorale, le 6 avril 2024

Rétrospective avec diaporama.

Lettre de Bernard Woestelandt et Marie-Hélène Woestelandt. Lue par Philippe.

Nous aurions aimé participer à cette assemblée générale et échanger avec chacun d'entres vous. Mais un rendez-vous important et impossible à remettre nous en a empêché.

Nous sommes absents de la vie paroissiale depuis un certain temps. En effet à la suite de ma prise de retraite à 75 ans, et à la vente du chalet Concordia à la famille Sylvestre, nous avons fait l'acquisition d'une petite maison dans l'ouest de la France, région de jeunesse de Marie-Hélène. Et comme des amoureux nous avons la joie d'y être le plus souvent possible. Nous ne sommes pas complètement partis de Sainte-Croix, région que nous aimons beaucoup et où nous avons beaucoup d'attaches, mais c'est comme si nous avions pris une année sabbatique. Nous sommes dans une unité pastorale de 14 paroisses, avec un prêtre et nous sommes étonnés du dynamisme de ces paroisses où la messe a lieu toutes les 14 semaines !! Après l'absence de prêtre pendant quelques années, ces paroisses ont dû s'organiser et se prendre en charge. Aujourd'hui elles sont très dynamiques, rencontres, partages, formations, catéchisme ect... Et les messes sont pleines à craquer... Aussi cela m'a fait me remettre en question, peut-être n'ai-je pas été un bon président de pastoral, et ce malgré ce que nous avons mis en place avec Marie-Hélène entre autres !!! Pour dire aussi que nous sommes heureux de voir que de la jeunesse s'investit dans la paroisse, nous sommes confiants dans l'avenir malgré l'apparente déchristianisation. L'église est en difficulté mais elle reste le grand Mystère pour lequel plus que jamais nous devons être les pierres vivantes. Merci donc à toutes celles et tous ceux qui prennent toute leur place dans ce corps et réjouissons-nous d'avoir encore des prêtres dans nos paroisses. Nous sommes pleinement avec vous durant cette soirée malgré la distance et comme vous nous remercions Philippe, Guy, Véronique et François pour leurs engagements dans la paroisse. De tout cœur avec vous tous. Bernard et Marie-Hélène.

c. Message du curé modérateur :

Je rebondis sur le message que je viens de vous lire : effectivement, la vitalité d'une communauté sur la durée dépend avant tout de ses membres.

C'est dans la mesure où les paroissiens créent entre eux des liens de fraternité et d'amitié, s'investissent pour de belles célébrations vivantes et nourrissantes, se mettent au service les uns des autres en venant en aide à ceux qui sont dans le besoin, et sont des ressuscités qui témoignent de la Bonne Nouvelle de Jésus Christ, que la communauté sera vivante et pourra tenir dans la durée.

Avec un esprit d'ouverture envers les autres Eglises, pour s'enrichir et s'aider les uns les autres à se convertir, dans le respect des différences et des charismes.

C'est sûr que le prêtre en tant que tenant lieu de la présence du Christ et chargé du ministère de l'unité et de la communion, joue un rôle important. Mais c'est bien grâce à l'engagement de tous que nous serons une communauté chrétienne vivante qui donne envie.

Un tous qui s'inscrit dans une dimension plus large que le Balcon du Jura, et va jusqu'en plaine :

avec des services assurés à Yverdon, comme le secrétariat, la comptabilité placée sous la responsabilité de Mme Rima Latoui, à quoi il faudra ajouter la reprise des réservations de la grande salle tout en ayant avec quelqu'un sur place pour les locations occasionnelles ;

avec la construction d'un nouveau centre paroissial autour de l'église St-Pierre destiné à rassembler les agents pastoraux et les services des paroisses ainsi que des missions linguistiques de l'UP Chasseron-Lac

avec une Fédération Ecclésiastique Catholique du Canton de Vaud (FEDEC) qui pourrait reprendre la charge des bâtiments tout en nous permettant de les utiliser, si nous le souhaitons ... à étudier !

Merci à tous et en particulier aux membres du conseil paroissial, les employés et les bénévoles.

Abbé Philippe Baudet

Les différents rapports ont été acceptés à l'unanimité.

4. Gestion et finances.

Rapport de la trésorière 2024 :

Notre résultat d'exercice 2023 présente un bénéfice de CHF 332.20 soit un total de dépenses de CHF 50'031.81 et un total de recettes de CHF 50'364.01

Le bilan final 2023 se monte à un total de CHF 490'551.53.

Le secrétariat a été repris par Yverdon depuis juin suite à la démission de la secrétaire de paroisse Isabelle Jeanmaire. Pour cette raison la moitié du subside de la FEDEC soit CHF 3'000. — a été reversé à Yverdon pour le travail effectué par eux.

Des réserves pour travaux d'un montant de CHF 14'000 pour 2023 ont été comptabilisées en vue du projet d'isolation de la cure et de la salle. Ces montants apparaissent dans le compte Entretien Cure qui s'élève à CHF 14'235.--

Les frais de chauffage s'élèvent à CHF 8207.90 dû au fait que le prix du gaz a fortement augmenté. De plus cette année, nous avons dû payer l'ensemble de la facture suite à la nouvelle convention et en échange nous recevons un forfait de CHF 3'600. —pour la salle.

Les frais de chorale sont dorénavant pris en charge par la commune soit pour un montant de CHF 4'000. -- Le solde de CHF 11.50 reste à notre charge.

Les frais à l'Unité de paroissiale sont stables

Les frais pour la fête de St-François de Sales se sont élevés à CHF 211.80.

Les frais pour réception et invitations se sont élevés à CHF 760.95. Comme remerciement à nos bénévoles, nous avons participé à hauteur de CHF 220.—francs soit pour 11 personnes aux frais du pèlerinage Vorburg qui a eu lieu en mai.

Du côté de nos recettes quelques remarques.

Grâce à l'action de souscription le montant des versements s'élèvent CHF 5'820. —stables par rapport à l'année passée. Nous vous remercions encore beaucoup pour le soutien que vous apportez à notre paroisse en ces temps difficiles pour tous.

Le marché de l'avent nous a rapporté CHF 3'265.45 soit en légère diminution d'environ 400.--. Cette version allégée a rencontré un franc succès et ménage les efforts de tous. Nous avons quand même pu offrir quelques repas sous forme de risotto réalisés par Guy et Catherine. Une soupe aux légumes a aussi été préparée par Marie-Laure, Estelle et les enfants. On a constaté une participation un peu plus faible et surtout peu de paroissiens. A réfléchir comment les attirer.

Nous remercions toutes les personnes qui s'engagent à cette occasion. Cet apport financier est nécessaire à notre paroisse.

Les quêtes restent stables par contre moins de lumignons d'encaissés

Suite à la convention signée par la commune, nous avons constaté que nous avons un peu plus de frais à notre charge. Une discussion a eu lieu le 18 décembre pour voir s'ils nous accorderont un montant supplémentaire notamment pour couvrir les frais de chauffage qui ont beaucoup augmentés. Cette question va être soumise à la municipalité et ils nous reviendront.

Les locations de salle ont augmenté par rapport à l'année passée d'environ CHF 1'000.--

Nous avons fait un budget pour 2024 qui présente un déficit de CHF 13'500.--

Sainte-Croix, le 08 avril 2024

V. Gerber

Trésorière

Rapport de la commission de contrôle des comptes de la paroisse catholique de Sainte-Croix – année 2023

Monsieur le Curé,

Mesdames, Messieurs les membres du conseil de Paroisse,

Mesdames, Messieurs,

Conformément au mandat qui nous a été confié, nous avons contrôlé le 1 mars 2024, les comptes de la paroisse catholique de Sainte-Croix, chez la caissière, Madame Véronique Gerber.

Notre contrôle a porté sur les points suivants :

Le report des soldes du bilan final 2022 sur le bilan d'entrée des comptes 2023.

Vérification des comptes d'exploitation par pointage.

Vérification des soldes du bilan de clôture au 31 décembre 2023 avec les pièces comptables correspondantes.

Pour chaque écriture contrôlée, une pièce comptable a été présentée.

Le compte de produits et charges présente un bénéfice CHF 332.20 et le bilan final se monte à CHF 490'551.53

Suite à notre contrôle, nous constatons que la comptabilité est tenue avec exactitude.

En conséquence, nous recommandons à l'assemblée générale d'approuver les comptes présentés, d'en donner décharge aux organes responsables et de remercier la trésorière pour son travail.

Pour la commission de contrôle :

Sandra Jeanmonod

Patricia Reimann

Approbation des comptes : 16 oui et une abstention.

Lecture du budget 2024.

Question de Guy Vallat : les subsides de la Fedec (env. 6000.-) ne vont que pour les frais de secretariat ? (Car annoncé par Véronique comme reversé entièrement à Yverdon pour couvrir les frais de secretariat/compta.) Réponse de Véronique : oui, le subside est donné que pour les frais de secretariat. Philippe confirme et précise que les secrétaires à Yverdon comptent les heures qu'elles font pour chaque Paroisse aussi on pourra revoir les choses et estimer quels frais exactement pour notre paroisse à la fin de l'année.

Guy précise que nous avons encore besoin d'une photocopieuse (pour la chorale entre autres), que le WIFI a été coupé alors que peut être ce serait mieux de l'avoir pour la location de la salle. Donc peut-être faire attention à cela et ne pas passer de 100% à 0%... Réfléchir à un minimum de bureautique... Et c'est dans le budget Fedec que l'on aurait besoin de piocher.

Véronique acquiesce mais précise que la Fedec c'est uniquement pour les frais de personnel et non pas pour les achats.

Le Budget 2024 est accepté à l'unanimité.

5. Nominations.

Guy reprend la parole et annonce comme prévu son départ ainsi que ceux de Véronique Gerber et de François Jeanmonod.

Marie-Laure Favre, Estelle Sylvestre et Landry Inaka entrent au conseil. Philippe reste !

Petit mot de Guy et Véronique pour ouvrir la porte à tous ceux qui voudraient rejoindre le conseil paroissial.

Prise de parole de Philippe Le comité se répartit les tâches de la façon suivante :

Président : poste vacant

Vice-présidente : Estelle Sylvestre

Secrétaire : Landry Inaka

Caissière et responsable des bâtiments : Marie-Laure Favre.

Approbation du nouveau conseil à l'unanimité

Jean Michel Meledje se propose comme aide pour les bâtiments. Trouver son numéro de téléphone.

Vérificateurs des comptes : Sandra Jeanmonod et Patricia Reinman acceptent de revoir les comptes pour 2024.

Tatiana Mokoteemapa se propose pour la pastorale... catéchèses, visite aux malades ou personnes âgées ect...

A ce propos, Philippe précise qu'une petite équipe se met en place pour visiter les personnes âgées.

6. Activités pastorales et paroissiales :

- Vente de l'Avent : prévue le samedi 9 novembre 2024.
- Groupe de visite à domicile auprès de personnes âgées ne pouvant plus se déplacer.
- Poursuite des repas partagés avec les personnes dans la précarité et les fidèles. Avec Agnieszka le samedi soir après la messe à certaines dates.
- Journée pour tous les bénévoles de l'unité pastoral le samedi 7 septembre à la pelouse à Bex.
- Un jeune homme a été engagé à 80 % pour la pastorale jeunesse autant pour le centre d'animation jeunesse œcuménique (CAJO) que pour la présence auprès des jeunes dans les paroisses. A partir de la rentrée scolaire 2024.
- Chorale œcuménique : invitation à tous !

6. Propositions et divers.

Quelques discussions autour de cette proposition de chauffage à distance. A priori beaucoup trop cher (35 000.- pour installation plus des frais d'entretien autour de 1500.- par année...). Refus pour l'instant.

A voir pour le droit de passage. C'est oui mais convention à établir ? Dédommagement ?

Prise de parole dans l'assemblée pour remerciements à Guy Vallat pour sa présidence. Mais il remercie surtout le conseil et Véronique.

Présences au conseil : Guy depuis 10 ans. Véronique depuis 14 ans. François depuis 12 ans. Bernard depuis env. 10 ans

Philippe : remerciements à tous ceux qui quittent le conseil ! Carte et cadeau !

Marie-Laure clôture l'assemblée.

AU NOM DU CONSEIL DE PAROISSE

Véronique Gerber

Vice-présidente



Estelle Sylvestre

Secrétaire

